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Niederschrift

über die 5. Sitzung des Jugend-, Kultur- und Sozialausschusses der Stadt Wyk auf Föhr am
Mittwoch, dem 20.10.2021, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung.

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:00 Uhr - 20:24 Uhr

Stimmberechtigte Mitglieder
Frau Claudia Andresen Vorsitzende
Herr Raymond Eighteen
Herr Torsten Kiehl stellv. Vorsitzender
Herr Michael Lorenzen
Herr Volker Meuche Vertretung für Astrid Vonhoff
Herr Tobias Petersen
Frau Elisabeth Schaefer
Herr Volker Stoffel
Herr Nils Twardziok
Frau Corinna Weber
Herr Sascha Werner
von der Verwaltung
Frau Meike Haecks
Herr Daniel Schenck
Gäste
Herr Jochen Gemeinhardt
Herr Oliver Marco Pohl

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder
Frau Astrid Vonhoff vertreten von Volker Meuche

Tagesordnung:

1 . Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2 . Anträge zur Tagesordnung
3 . Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von

Tagesordnungspunkten
4 . Einwendungen gegen die Niederschrift über die 4. Sitzung (öffentlicher Teil)
5 . Einwohnerfragestunde
6 . Bericht der Lebenshilfe Inseln Amrum Föhr Sylt e.V.
7 . Bericht der Föhr Tourismus GmbH
8 . Bericht des Jugendzentrums
9 . Haushalt 2022
10 . Bericht der Verwaltung
11 . Verschiedenes
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende, Claudia Andresen, begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsge-
mäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die
Sitzung.

2. Anträge zur Tagesordnung

Es werden keine Anträge gestellt.

3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von
Tagesordnungspunkten

Die Vorsitzende, Claudia Andresen, stellt die nichtöffentliche Beratung der TOP 12-18
zur Abstimmung.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür

Da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls sowie berechtigte Interessen
Einzelner es erforderlich machen, werden die genannten Tagesordnungspunkte
nichtöffentlich beraten.

4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 4. Sitzung (öffentlicher Teil)

Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift der letzten Sitzung. Die
Niederschrift gilt somit als genehmigt.

5. Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortmeldung.

6. Bericht der Lebenshilfe Inseln Amrum Föhr Sylt e.V.

Die Vorsitzende, Claudia Andresen, begrüßt Herrn Pohl von der Lebenshilfe Inseln
Amrum Föhr Sylt e.V. Herr Pohl stellt sich zunächst und berichtet anhand der
anliegenden Präsentation über die Lebenshilfe Inseln und deren Projekte.

Die Vorsitzende berichtet über den Bedarf an einer Ferienbetreuung. Hier gebe es
besonders bei Grundschulkindern einen Betreuungsbedarf. Auf Nachfrage, ob eine
Zusammenarbeit in diesem Bereich denkbar wäre, bietet Herr Pohl generell
Unterstützung an. Jedoch seien die Ferien quasi der einzige Zeitraum, in denen seine
Mitarbeitenden Urlaub nehmen könnten. Gerne könne man aber in Kontakt bleiben.

Die Vorsitzende, Claudia Andresen, bedankt sich bei Herrn Pohl für seine Teilnahme.
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7. Bericht der Föhr Tourismus GmbH

Herr Gemeinhardt berichtet mit, dass die FTG nicht nur für die Kinder von Urlaubern
Unterhaltung anbiete, sondern ihr Programm auch auf Insulaner ausrichte. So haben
viele einheimische Kinder z.B. die Kinder-Uni besucht. Die FTG habe eine Plastik-
Recycling-Maschine gemietet und in den Schulen aus Plastikmüll Lineale gepresst.

Weitere Projekte die geplant sind oder bereits durchgeführt wurde sind:

 Cleaning-Day mit Unterstützung der Flensburger Brauerei
 Spendensammlung für den WTB (z.B. durch Wyker Stadtlauf)
 Beach Soccer Turnier
 Open-Air mit Inselmusikern
 E-Sport-Turniere im Veranstaltungszentrum

Die Mitglieder des Ausschusses regen eine gezieltere Werbung und Information der
Insulaner an. Ein diesbezüglicher Austausch mit z.B. dem Jugendzentrum könne
hilfreich sein, um Hemmschwellen von Kindern und Jugendlichen zu überwinden.

Auch sei über die Anmietung einer mobilen Skate-Anlage nachgedacht worden. Diese
koste jedoch ca. 3.000 € pro Tag und könne daher nur für Testzwecke mal gemacht
werden. Sinnvoller wäre eine Anschaffung mit Fördergeldern. Die Standortfrage sei hier
jedoch aufgrund der Immission problematisch. Die FTG würde hier unterstützen wollen.

Aus den Reihen des Ausschusses wird sich mehr Engagement der Kinder und
Jugendlichen gewünscht. Denkbar wäre eine Fahrt mit Interessierten nach Flensburg,
um eine entsprechende Anlage zu testen.

Der Ausschuss regt die Thematisierung der Standortfrage innerhalb der Fraktionen an.

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Gemeinhardt für die Teilnahme.

8. Bericht des Jugendzentrums

(Frau Christiansen und Frau Nebel vom Jugendzentrum konnten urlaubs- bzw.
krankheitsbedingt nicht an der Sitzung teilnehmen.)

Der Ausschuss spricht sich wiederholt für die Besetzung der vorhandenen Planstelle im
Jugendzentrum (mit Stellenanteil für mobile Jugendarbeit) aus. Im Vorwege wolle man
sich noch Gedanken über das genaue Stellenprofil machen und ggfs. die Bezeichnung
„Streetworker/Streetworking“ zu ersetzen. Die letzte Stellenausschreibung ist dem
Protokoll als Anlage beigefügt.

Die Fraktionen sollten sich Gedanken über das Stellenprofil machen. Weiterhin wolle
man in der Stadtvertretung den Wunsch äußern, die vorhandene Stelle zu besetzen.

9. Haushalt 2022

Herr Schenck erläutert die Mittelanmeldungen für den Haushalt 2022 anhand der
beiliegenden Aufstellung. Nach der Beantwortung einzelner Fragen wird über die
Mittelanmeldungen für den Haushalt 2022 abgestimmt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür
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Den Mittelanmeldungen für den Haushalt 2022 anhand der beiliegenden Aufstellung
wird zugestimmt.

10. Bericht der Verwaltung

Herr Schenck teilt mit, dass der Bedarf an weiteren Kitaplätzen weiter vorhanden ist. Die
Schaffung neuer Plätze gestalte sich jedoch aufgrund der Räumlichkeiten der
Einrichtungen schwierig. Teilweise gebe es keine Möglichkeiten für Anbauten. Weitere
Informationen sind im nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung vorgesehen.

11. Verschiedenes

Es gibt keine Wortmeldungen.

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:24 Uhr.

Claudia Andresen Daniel Schenck


